

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANÍA NACIONAL DE CHOCOLATES.

EL GRILLO

Bin comprendo que mi vida va tomando cierta curiosidad debido al agudo estilete de una pluma de buen acero que uso en mis crónicas desgairadas y rudas. Y, por esa razón pensé publicar una nota biográfica de mi origen y también de mi blasón de Conde, aunque ella contuviera menos renglones que las de Gorki y Mussoline, pero me abstengo por que quiero vivir por unos días detrás de mi toisón de viejo caballero de la orden de Felipe el Bueno, dándole a mis andanzas el sabor de don Quijote.

Nada más digno de un caballero descendiente del duque de Borgoña, que dedicar sus energías postreras a los hijos del trabajo y, ya que la suerte loca me situó al lado de los listones de acero del Ferrocarril del Pacifico, es lo natural y lógico que clame como el profeta de los salmos de oto por un poco de justicia para los desheredados, y, si las voces de la justicia no rompen este tablado de la tiranía, invoque los rayos de la tormenta desde el Siraí de mi venganza.

Aquí, de mi gruta de ermitaño veo los bandidos del pueblo que ocupan los puestos de confianza; desde un Carlos Escobar botado de la Empresa del Ferrocarril por Vásquez Cobo en el primer periodo de su Gerencia, por ratero y por bellaco, hasta un triste recaudador de rentas en el Distrito de Yumbo que roba a mansalva y sobre seguro el jornal al honrado trabajador.

Ese famoso Carlos Escobar, que actualmente planta su figura de Caco en la cuarta sección de la vía del norte, y que fue colocado allí por el encargado de la Gerencia, hace figurar entre sus hazañas el delito de haber quitado a las cuadrillas de trabajadores el carro que la Empresa ha dado a los peones para transportar sus pobres almuerzos al lugar del trabajo; ese beduino sin honor se confabula con el ingeniero Sánchez para acusar con intrigas de baja cortesana contra pundonorosos maquinistas que sí saben de dignidad y de decoro, y gracias a las maquinaciones de estos capataces de la deshonra, los obreros de locomoción sufren el garabato de la más negra opresión. Este redomado esbirro y nombrado Escobar azusó al doctor Sánchez para que promoviera al maquinista Abel Romero, logrando que lo situara en una máquina cuyo desempeño significa degradación profesional y una flagrante injuria a la competencia y hono-

rabilidad del obrero.

De todo esto se deduce que la Empresa necesita un superintendente digno de tan señalado puesto, para que sepa estudiar los intereses de las partes, con un criterio honrado y decoroso.

El recaudador de rentas del Distrito de Yumbo me resultó baladrón porque le dije que había robado a un trabajador tres pesos con setenta centavos de buena moneda, haciendolo aparecer como *negociante*, según recibo que tengo en mi poder, pero ha de saberse que esto no es todo: Este último domingo me remite el mismo peón del Ferrocarril, otro recibo de fecha anterior a los citados, en el cual lo hace aparecer este baladrón como *empleado*, para arrebatarme cuatro pesos!! Pero no he terminado, señor apache: el mismo obrero me informa en carta que tambien tengo, que ha pagado un peso y seis centavos más....

¿Cómo hace este gavilán para explicar me que un trabajador que hace nueve años jornalea en el Ferrocarril, sea a la vez *negociante y empleado*?

Definitivamente: este payaso de la burguesía está creyendo que su palabra es un dogma, y por eso enreda la pita con su elocuencia ramplona para hacer creer en su pontificado, y pensando rebozar en la concisión y donosura, ataca mi seudónimo, poniendo al fin de su tuerto argumento, el mismo nombre que tengo en tres recibos acusadores..... Este Teófilo que no es Gautier, y este Quintana que no es el clásico de España, ignora que noble es el seudónimo cuando no lo usa un anónimo: que lo digan Rubén Darío, don Lope de Vega, Matusalén de Anarko y Ion Luciano Pulgar.....

Pero, el recaudador de rentas del Distrito de Yumbo, se escuda tras de la Sociedad, por que él en su miseria mental, está pensando que un cantinero vulgar que explota con dos tacos de billar y roba el jornal a un obrero, es un representante de la sociedad, y sobre este mampuesto dispara su barrabasada cuando dice q' la *Sociedad ha sido ofendida*.

“Y el grillo preludia su solo monótomo en la única cuerda que está en su violín”

EL CONDE HENAO

Ocupe la Imprenta de
‘La Humanidad’
si quiere economizar dinero

En la carrera 8^a.
CON CALLE 14, se ha abierto
un ESTABLECIMIENTO de BOTICA
a cargo del señor

GUILLERMO LINDO
quien ofrece a este culto público un despacho formal de las recetas que se le confien
Avisa además que atenderá este despacho hasta las 12 de la noche.

MUY PRONTO

“Flor del Valle”

El mejor chocolate
caucano.



CAFE PURO

Declarado fuera de concurso por las personas de buen gusto que han tenido la fortuna de probarlo. Quien una vez lo toma, lo pide siempre. De venta en todas partes. Fábrica: carrera 5^a N^o 310, Teléfono número 400.

RAFAEL CASTAÑEDA SANZ

Pintor, decorador, empaquetador y arreglo de toda clase de muebles y automóviles al estilo americano.

TRABAJO GARANTIZADO

Dirección: Avenida Uribe, garaje de Valdivieso & Santamaría.

En el
Barrio Obrero

Agencia de víveres, de Marcelino Gómez M., a precios de plaza, situada en la casa del señor Francisco Gil.

Ventas al contado!

Fósforos «COMETA»
No tienen similares